

le 2 février 2022

Aux conseillers UTR **Titulaires et suppléants Pour information**:

aux responsables de sections

COMPTE RENDU DU CONSEIL SYNDICAL DU Lundi 31 janvier 2022

<u>Participant.e.s</u>: BEGHIN Marie-Antoinette, BEGHIN Pierre, BOURDON Christian, CAMPAGNIE Robert, CASSETTO Jean-Luc, CATOIRE Jean-Michel, DE CONINCK Jean-François, DEVOD-DERE Jacques, DRUELLE Maïté, DUFLOT Pierre, FICHEZ Jean, GANNE Michèle, HELYNCK Michèle,

JANSSENS Claude, LEMAN Dominique, MEGANCK Gaby, PICAVEZ Annick, PRUVOST Claudine, ROBIN Bruno, VANLANDEGHEM Jean-claude.

<u>Excusé.es</u>: CATRICE Philippe, DEBOODT Bruno, DESCAMPS Pascal, DUPORTAIL Françoise, EMPIS Joël, GRILLET Alain, HOSTENS Jean-Claude, LE CORF Christian, LEGRAND BARBIEUX Joëlle, VIENNE Emmanuel, WARNIER Martine.

Absent.es: CATENNE Pierrette, DUFOREAU Alain,

1) APPROBATION DU CR DU CONSEIL UTR du 22 Novembre 2021

Approuvé à l'unanimité

2) Congrès URI

Notre UTR a droit à 4 délégués : 2 Femmes et 2 Hommes La délégation de notre UTR sera composée de Jean Luc Cassetto, Pascal Descamps, Maïté Druelle et Joëlle Legrand Barbieux.

3) Congrès de la Confédération du 13 au 17 juin à Lyon

Nous vous rappelons que le conseil a désigné Maïté Druelle et Pierre Duflot pour représenter notre UTR. Le conseil a adopté les candidatures de Pierre Béghin, Jacques Devoddere, Maïté Druelle, Pierre Duflot et Michèle Ganne pour composer la commission des résolutions

Celle-ci étudiera, le 21 février 2022, les amendements rédigés par les sections.

Mais c'est le conseil UTR du 7 mars prochain qui décidera des amendements qui seront adressés à la Conf., après étude des propositions de la commission des résolutions.

4) Trésorerie

- . présentation du projet de budget 2022 . adopté à l'unanimité (16 voix)
- . point sur la clôture des cotisations 2021 : 10260 cotisations soient 6 de moins que l'an passé.
- .Echange sur les tirages du livret portant sur « L'organisation de la fin de sa vie » : Dans le journal de l'UTR de janvier 2022, un article présenté le livret rédigé par l'URR IDF, 2 adhérents ont déjà demandé de le recevoir ;

Que décide-t-on comme présentation, fait-on des photocopies ou passe-t-on par un imprimeur ? Après débat, il a été décidé que Bruno contacterait un imprimeur afin d'avoir une idée du coût. Décision à suivre...

5) Débats sur la mise en œuvre de la résolution avant de travailler sur le plan de travail

Il avait été demandé aux conseillers de travailler avec leurs conseils de section sur la résolution votée lors de notre congrès et de définir les priorités, les points qu'il serait possible de mettre en œuvre avant l'étude du plan de travail

ULR Lille : question de la mobilité, poursuivre l'action « accessibilitéé proposée avant le confinement. La section tient son conseil le 3 février et n'a donc pas d'autres propositions à faire

ULR Armentières:

- Militants mandatés ou désignés ; respect de la charte des mandatés (et l'élaborer) ;
- Commissions formation, santé, développement, info-com, loisirs ; représentation des sections dans les commissions ;

Claudine PRUVOST : a proposé de prendre en compte les propositions faites lors de la commission intercommunale d'accessibilité de la MEL, en lien avec nos représentants : Christian Barazutti et Bernard Tettelin

ULR Tourcoing : poursuive l'action « accessibilité » avec des militants des associations du pacte du pouvoir de vivre/ Mais une enquête a été adressée aux adhérents de l' ULR, pour connaître ceux et celles qui militaient dans une association du pacte du pouvoir de vivre, mais pour l'instant, sans succès.

Jean Luc Cassetto : animer le réseau des mandatés CCAS .Faut-il créer une commission spécifique, il faut qu'il y ait des échanges entre les militants CCAS

Concernant les mandatés CCAS et la synergie à créer, Michèle Ganne indique qu'une réunion sera programmée avec les 6 mandatés et les élus CFDT dans les municipalités. Même chose pour les représentants dans les CLICS et relais autonomie.

Michèle Helynck.: précise que même si il n'y a pas de mandatés CCAS dans les communes du territoire d'une ULR, ça n'empêche pas de rencontrer les élus

Il serait donc intéressant d'organiser une rencontre avec les mandatés CCAS et les militants des ULR où il n'y a pas de mandatés CFDT.

La charte des mandatés sera également utile pour rencontrer les élus et avoir ainsi une unité de parole au niveau de la CFDT :

Jean Luc Cassetto : Dans les villes où les mandatés CFDT n'ont pas été acceptés, il faudrait voir les élus d'opposition pour proposer des questions à mettre à l'ordre du jour.

Concernant la composition des différentes commissions à mettre en place au sein de l'UTR, Michèle Ganne précise qu'une information sera envoyée aux sections pour qu'elles proposent un représentant pour siéger dans telle ou telle commission. Elle indique que la personne proposée ne doit pas forcément être membre du conseil, mais une personne compétente sur le sujet.

Jacques Devoddere précise que pour la commission info-com il faudra prioriser les personnes qui s'occupent du journal ou sont impliquées dans les questions d'information.

Echange sur le fonctionnement des instances, où les retraités peuvent donner leur avis, aujourd'hui on ne remplit pas les collèges où l'on devrait siéger, à voir avec l'URI.

Le 14 janvier 2022 Christian Bourdon a participé à une visio organisée par l'URI qui a présenté la plateforme revendicative régionale qui part de la situation vécue par le syndicat santé sociaux de la région dans les champs de la santé, du social et du médico-social, mais également sur les impacts sur les Usagers. À suivre....

La SSR S3C, nous a interpelé sur le problème du remboursement des spécialistes, lorsqu'il n'y a plus de médecins généralistes (il semble que les personnes soient moins remboursées parce qu'elles ne sont pas passées par leurs généralistes)

Un échange a eu lieu avec Jean Michel Catoire qui siège à la CPAM comme représentant CFDT, il dit qu'il faut signaler dans AMELI, tous les problèmes rencontrés, ceux ci seront examinés par la commission des usagers de la CPAM.

Une info devrait être faite à nos adhérents.

Michèle Helynck propose qu'à chaque conseil UTR, les sections puissent partager les actions menées.

Un débat a eu lieu sur le travail qui pourrait être fait avec les associations du pacte du pouvoir de vivre/ Il a été décidé la création d'un groupe de travail pour étudier les mesures proposées par les associations du pacte du pouvoir de vivre, pour « ressortir » celles qui correspondent le plus à nos revendications de retraités.

Ce groupe de travail pourra faire des propositions au conseil UTR.

6) Divers

Le 3/2 Michèle Ganne va participer à une visio organisée par l'URR pour que les UTR fassent remonter leurs besoins, ce qu'elles attendent de l'URR et comment mutualiser.

Action du 3 février des fédérations Santé – Interco – Services : pas de mobilisation locale mais le conseil aborde ce sujet en ajoutant dans le débat les problèmes d'effectifs et de moyens dans les EPHAD. Proposition de faire remonter à l'UCR et/ou à la confédération la proposition d'avoir un logo – type de celui de la fédération santé « je suis une richesse » pour parler des travailleurs de 2^{ème} ligne.

Réunion le 16/2 pour la création de l'association inter CVS. Michèle Ganne représentera l'UTR CFDT

15/3 accueil des nouveaux retraités en lieu et place du 10 janvier annulé en raison des contraintes liées au Covid-19. Les sections seront informées des nouveaux adhérents de leur territoire qui se sont inscrits. Il serait intéressant que ces sections soient représentées par au moins un militant.

24/3 Formation « Accueil des nouveaux retraités » - Invitation envoyée aux 100 nouveaux adhérents.

Guides UCR et affiches : en attente des demandes des sections avant de passer commande.

Fusion des UTR du Nord : Michèle Ganne informe les membres du conseil du courrier de l'UCR indiquant les coordonnées des membres du bureau de l'UCR missionnés sur ce sujet. En attente de prise de contact de leur part.

Michèle Helynck : retour sur l'enquête numérique (trop optimiste) ; enquête engagement de la CFDT bien faite ; pétition « grand âge » pourquoi l'info de la pétition en ligne n'a pas été faite ?

Prochain conseil UTR le 7 mars 2022 à Halluin